

BAB III

PENUTUP

3.1 Kesimpulan

Berdasarkan berbagai kegiatan Praktik Kerja Pengabdian Masyarakat (PKPM) pada tanggal 02 Agustus – 31 Agustus 2023 yang telah dilaksanakan selama kurang lebih satu bulan di Desa Munca, Kecamatan Teluk Pandan Kabupaten Pesawaran dapat ditarik kesimpulan sebagai berikut, UMKM Emping Munca merupakan salah satu UMKM yang berpotensi untuk mendorong perekonomian masyarakat di Desa Munca, karena banyak jumlah komoditas tangkil yang ada di desa tersebut. Dengan adanya pengolahan produk emping mentah menjadi emping siap saji dalam berbagai varian rasa berpotensi dapat menaikkan harga jual dari komoditas tangkil bersamaan dengan perancangan *brand identity* yang merupakan salah satu kegiatan dari PKPM yang sudah terealisasi diharapkan dapat menambah *value*, meningkatkan penjualan untuk produk Emping Munca, mempermudah produk dikenal oleh khalayak umum, dan mempermudah untuk melakukan pemasaran.

3.2 Saran

- Bagi Mahasiswa

Saran bagi mahasiswa yang akan melaksanakan kegiatan PKPM pada periode berikutnya, diharapkan untuk dapat lebih berinovasi dan kreatif lagi dalam kegiatan pengabdian kepada desa. Diharapkan setiap mahasiswa dalam melaksanakan kegiatan pengabdian dapat memanajemen waktu dengan sebaik mungkin agar pelaksanaan program kerja dapat berjalan dengan sesuai dengan target yang sudah ditentukan. Dalam melaksanakan setiap program kerja yang telah direncanakan, hendaknya mahasiswa melakukan koordinasi, komunikasi dan menjalin hubungan yang lebih baik lagi dengan perangkat desa maupun masyarakat setempat, agar kegiatan dapat berjalan sesuai rencana dan mendapatkan hasil yang baik.

- Bagi UMKM

Saran bagi mahasiswa yang akan melaksanakan kegiatan PKPM pada periode berikutnya, diharapkan untuk dapat lebih berinovasi dan kreatif lagi dalam kegiatan pengabdian kepada desa. Diharapkan setiap mahasiswa dalam melaksanakan kegiatan pengabdian dapat memajemen waktu dengan sebaik mungkin agar pelaksanaan program kerja dapat berjalan dengan sesuai dengan target yang sudah ditentukan. Dalam melaksanakan setiap program kerja yang telah direncanakan, hendaknya mahasiswa melakukan koordinasi, komunikasi dan menjalin hubungan yang lebih baik lagi dengan perangkat desa maupun masyarakat setempat, agar kegiatan dapat berjalan sesuai rencana dan mendapatkan hasil yang baik.

- Bagi IIB Darmajaya

Diharapkan untuk pelaksanaan program PKPM kedepannya lebih matang dan lebih terperinci lagi mengenai biaya yang dibayarkan untuk pelaksanaan PKPM. Diharapkan kegiatan PKPM periode selanjutnya lebih terorganisir dan komunikasi pihak IIB Darmajaya dengan pihak kelurahan tempat pelaksanaan PKPM untuk lebih baik lagi. Koordinasi dan komunikasi dengan DPL mengenai tugas-tugasnya dalam melaksanakan bimbingan agar hal-hal yang harus dijalankan oleh tim lebih jelas.

3.3 Rekomendasi

Kepada pemilik UMKM diharapkan dapat menerapkan pengetahuan baru mengenai tata kelola usaha yang didapatkan selama kegiatan PKPM berlangsung, tetap menjaga kualitas produk dengan adanya identitas baru diharapkan lebih gencar dalam melakukan pemasaran terkait produk yang diolah.

Kepada pihak IIB Darmajaya agar dapat menempatkan peserta PKPM selanjutnya untuk melaksanakan kegiatan di Desa Munca. karena masih begitu banyak potensi yang dapat dikembangkan di Desa Munca, dengan adanya hal tersebut diharapkan potensi yang ada dapat dikembangkan dengan kreatifitas dan inovasi para peserta PKPM.